
共産党へのご意見・ご要望・ご相談をお書きください 
・反対ばかりしないで、改善の根拠を示しなど、理屈の通った発言をして下さい。 

・多くの政党が政権に反対反対と言いますが、ならどうしたらいいと思っているのか、改善案が全

くない。不毛な争いは国民もへきえきしていますよ。（40 代 男性） 
・なかつかさん頑張ってください。主人は戦で４年シベリアに居ました、苦労した主人のため党員

にはなりませんが、かげより協力します。（80 代 女性） 
・石原さんの せんかく 買取に反対すると次回の選挙では、ギセキをうしなうョ！中国、北朝鮮、

共産党に風当たりが強い！地道な活動は認めるが、、、がんばろ～（50 代 男性） 
・生活者の立場に立っての方向性は理解できるし、前向きな主張も否定しないが、もう少し、現実

的視野に立って施策を立案せよ、なんでも反対党のイメージを変えないと、現代の政治からは、取

り残される心配あり（70 代 男性） 
・区役所の屋根や、区施設への太陽光発電導入をもっと働きかけて下さい。・区役所区施設の節電

をもっと働きかけて下さい。区役所は窓に机をぴったりくっつければ、もっと電気の節電できるの

に。ちなみに私は毎月 900 円で電気、ガスは 800 円でやってます。まだまだ公のやっている節約

は甘い、これは共産党にもいえることです、プロパガンダ用品をもっと節約できるでしょう。のぼ

り・チラシ・ポスターもっともっと節約して下さい、紙も、もっと汚い紙で充分です。／御中のポ

スターがビリビリに破れて街を汚しています、定期的な見回り、修繕など、景観を損われることの

決してないよう注意して下さい。／原発の危険性を大震災前に指摘した国会議員をもっとアピール

して好感度 UP 対策に利用せよ（50 代 男性） 
・共産党の日頃地道な活動により、なにかとおかげをこうむる事が出来ていると思う、一層の尽力

を切望する（80 代 男性） 
・野党は常に反対の立場ばかりでは無く与党とも共に政治に関する時があれば共産党も積極的に応

援出来るようになる（80 代 男性） 
・共産党の支持者ですが、どうしてもっと大きくならないのか。戦争論者の都知事がなぜあんなに

支持されるのか？パフォーマンスです、ダマされているとも思えないし、“正論は共産党にあると

思うので。みんなが豊かになったのかな？教育の為か、マスメデイアの宣伝の為か、、、。いろいろ

あってもとにかく共産党が大きくならなければ、生活の向上はない！のだからどうにかして頑張っ

て、大きくなってもらいたい。（７０代 男性） 
・与党政府に対して、ご意見番として、正しい教えをさとし、尽力している共産党さんと、個人的

には、亀井さん・福島さんを応援しています、こういう方々の連けいを、希望していますが、難し

いでしょうか、何んとか日本を安心して住める、国に導いていただきたいと思います。（７０代 女

性） 
・どの党でも同じですが、反対のための反対はしない、全てが中流階級意識が持てるような世の中

であってほしい、（７０代 男性） 

・もっと共産党の意見がみんなに知ってもらえるといいと思っています（８０代女） 
・日刊赤旗の値上げは納得できない。たぶん内部の人は反対は“弱腰”として押さえこまれて言え

なかったか、言ってもみじめな思いをしたことだろう。別に良いですが、私はもうとらない！（60
代 男性） 
・共産党はいつも反対ばかりしている、又反対を大きく発言しなければ共産党の立場が無いかも知

れないけれど、時には積極的に賛成し政治に参加している姿も見たい（６０代 男性） 
・もう少し伸びてくれればと思います。（７０代 男性） 
・自転車利用者のルール無視が激しすぎる。歩行者が守っているにもかかわらず、赤信号を無視、



自分に都合よく歩行者の走行、時には警鐘を鳴らす人も。歩行者優先など全く念頭にない物です。

講習を義務とするなどして、ルールを守らせる必要あり、交番に行っても、なかなか動いてくれま

せん(６０代 男性) 
・日本に必要な政党です、頑張って下さい(男性) 
・①脱原発にもっと方針をはっきりさせ、自民／民所と対決すべき、②弱者（貧しい人、老人、子

供）へもっと配慮する動きをすべき、③区議会で脱原発の議決を申請しては如何でしょうか、④区

議会での審議の進め方を改善の提案をしては如何か？（国会での審議と同様のやり方は古すぎる）

（５０代 女性） 
野党だから応援しています、ちなみにわたしは無党派です、共産党としてすばらしい政党になるこ

とを、強く望み筆を取りました。こういうアンケートをすることは良い事だと考えます（４０代） 
・年金暮らしの弱者層の声を代弁して、より良い生活ができるようにお願いします。中塚さん早く

国会デビユーを！（６０代 男性） 
・現在のガレキの広域処理は反対です。一度汚染された土壌はもう元に戻りません。ガレキにわず

かでも放射性物質が含まれる場合、それは、東電が処理すべきです。国民総被ばくへ導くような政

策は絶対に許せません。痛みを分かち合うことは、同じように被ばくする事ではないはずです。ぜ

ひ、広域処理にストップをかけて下さい。お願いします。クリーンな土地をうばわないで下さい。

品川区内の土壌調査を、もっと細かくお願いします。奇形植物など多く見かけます。とても不安で

す。ガレキを焼却することで、空間線量がどう変化するのかも、区として、区民の健康のために徹

底調査していただきたいです。今のままでは不安です。よろしくお願い致します（30 代 女性） 
・とにかく国民を良く見てほしい。机上ではなにも見えない。（30 代 男性） 
・ご活躍、ご苦労様です、これからもご健闘をお祈りします（70 代 男性） 
・何でも、タダにする社会は良くありません、結局、まじめに働いている人が、バカを見てしまう

からです。一生けんめい働いてる人が正当に評価される社会を作ってほしい。  
・政治的主張の論理性とともに、人間性の余裕が備わるとよいと思います。（８０代 男性） 
・区会議員の方の努力に敬意を表します。この様なアンケートは今後も続けて区民の意見を十分吸

収できる様に特に貴党のみである、区行政として取り上げてほしいです。党名を「共生党」にして

はどうですか、ご奮闘を祈ります（７０代 男性） 
・わたしは共産主義者ではないし、どちらかといえば共産主義と聞くと良いイメージが湧かない人

です。しかし、共産主義者だろうが、そうじゃなかろうが、そんなことはわりとどうでもいいと思

ってきています。今、日本は、日本のためを思う人が政治をしていないということに大きな不安を

感じえいるし、その点で、とにかく、日本のためを考え、行動している人なのであれば、応援した

いと思っています。頑張ってください。政治家＝金持ちは異常です。国のために奔走してください。

私利私欲や見栄のために政治家になったのなら（いや、建前はそんな人はいないでしょう。でも１％

でもそういう考えがあるはずです）、即刻やめて（やめさせて）ほしいです。国を変える気で政治

家になったなら、まずはあなたから変わるべきだ。私財を投げうって、昼夜なく議論し、勉強して

ください。私もやります。（あとひとつ、鳩山・管その他のバカは何故まだスーツを着て国会にい

る？外交？ばかじゃないの？心をなくした非国民が、即刻市中ひきまわしにすべきだ。それくらい

言ってくださいよ、共産党さん。まず管を鳩山を消してくれ。）（２０代 男性） 
・紙面にも書いてありましたが、国保、介護保険が上がって所得の２分の 1 払うようで、大変苦し

いです。弱者いじめだと切に思います。所得に応じた金額をお願いします。（60 代 女性） 
・今後共、区民の為にがんばって下さい。今アパート住い築６5 年ですので高齢者住宅を多く作る

様にお願いします。今のアパートは 25 年 6 月末迄更新料を払ってもらい増したが、今年の 10 月



迄に出るように言われた役所で見つけてくれるか、今のアパートは、４．５畳台所ですが家賃は五

万五千円、６万でお風呂のあるところはないですか又電話します（８０代 男性） 
・年２回のバザーを楽しみにしています。 初５０円だったものが、時間を置いて買いに言ったら

１００円になっていました。値下げがあっても、値上げもあるんですね。損した気分でした。品も

悪い。もっと提供者もきちんとした品を出品するべきだと思います。新聞赤旗を読んでいます。楽

しみです。収入が少ないので、赤旗新聞は近所に住んでいる叔母から古い順に、もらって読んでい

ます。読みごたえがあります。（４０代 女性） 
・身近なところで、よく活動されていると感じています。（５０代 女性） 
・共産党はよくやっています、しかし社会全体としては共産党というイメージが良くない又、日本

共産党は本当に共産主義が良いと思っているのか（６０代 男性） 
・生活保護の見直しをしてほしい。医療関係に勤めていますが（品川区）日に日に増え、生活態度

をみていると、とても、生活保護の暮らしとは思えない、働くようにしむけ、ボランティアなど、

やらせるべき！！税金をまじめに、払っている、私は、腹立たしい、福祉の人も大変だとは思うが

きちんと、家を訪問したり、生活状態を知るべきだと思う（４０代 女性） 
・良く働いています。皆さんの為。きくばり。ありがとうございます。飯沼様へプラス９５点あげ

ます、マイナス５点良すぎる為（６０代 男性） 
・災害対策やいろいろな課題がありますが、それぞれ、どう問題があり、どのように改善されてい

るのか、区民にもっと理解できるようになれば、個人の取り組みも増えるのではないか、と思いま

す。（３０代 女性） 
・共産党のアンケート及び郵便物は拒否（なし） 
・老人の医療費が上がらない様に、お願いしたいです。（70 代 女性） 
・2012 年 4･5 月号報告を見させていただきました。日頃からのニュース等で区議団の取組みに敬

意を表します、他の政党の報告書も読みますが、ほとんど同じ内容で、区の広報紙かと思うような

内容ばかりです、その中で貴党のは独自の紙面で読ごたえがあります、但し私の見方、書き方と違

う点がありました、一面、第二見出し「地震の一撃で 9 割が圧死（神戸）」とありますが、誤解を

与える表現です、正しくは、６，４３４名死亡の内、地震の一撃で９割が５，６００名が圧死（神

戸）とするのが良いのでは、このままだと神戸市民の９割が圧死したようです。これからも前進を

期待しています。（６０代 男性） 
・民主・自民合わせても３０数％の支持率しかない、政権を担うべき、二つの政党が国民から信頼

されていない今、共産党が踏ん張り時ではないか、しかし一向に支持率が伸びない。何か問題が有

るのではないでしょうか、教えてください、沖縄の米軍基地は日本の防衛に必要、海兵隊が沖縄に

いることが抑止力になっていると多くの政治家が言っていた、海兵隊が出ていってる、抑止力の低

下だとアメリカに抗議する人が出てこない、それどころか移転費用を負担すると言っている、海兵

隊は日本にとってなんだったのでしょうか、必要なの、必要じゃないの？教えて下さい。（70 代 男

性） 
・西大井 5 丁目に住んでいて、西大井駅を毎日利用している者です、伊藤公墓地の方から駅に向か

うと朝や夕方のラッシュ時は、特に踏切が閉まる回数が多く、皆さん不便を感じているようです。

そこで伊藤公墓地側の踏むきり付近にある、使われていない入口があるので小さな自動改札等でも

良いので設置をお願い出来れば、皆さん助かると思います。なかつか亮さんよろしくお願いします。

（40 代 男性） 
・いいところまで、おっしゃって下さるのですが、何といっても数の社会むずかしいですね、頑張

って下さい。良い日本にしましょう。私たちの国ですから（70 代 女性） 



・共産党だけが、国民の立場を分かってくれているような気がする。（30 代 女性） 
・もっと反原発に見える形で活動してほしい（60 代 男性） 
・今の日本には、期待できることがない。悲観材料ばかり。早く一生を終わりたい（60 代男性） 
・駅前開発 etc にあてる費用があるのでしたら。在宅困難の家族の為高齢者特養ホームを建設しな

いと、共倒れしてしまうケースが増すばかりだと、思います。300 人待ちとか聞いています。老人

介護、人ごとではありません。（40 代 女性） 
・共産党さんにお願いしたい僕は（前にも記入しましたが）国民年金の人の受取金よりも生活困窮

者の人の区より支給額が多いのは賛成できません、生活困窮者と言っても、区より支給される色々

な金品（お金＋お風呂代＋医療費等を考えるべきと思います。この風呂券を他に売ってそのお金額

でお酒を買っている人多いのは（不平等）（遊んで居る人が多いが）不平等です、区役所は何を考

えて居るのか分かりません（80 代 男性） 
・西品川 1 丁目「㎞」跡地の高層ビル 40 階・27 階を建てる事は不必要です。今現在の駅前のビル

だけでも十分ではないでしょうか、朝のラッシュ時８時～９時の間のエスカレーターは、登りのみ、

下りは止めています。我々は階段で降りろと云うのですか？通勤者が階段を利用すべきではないか

と思う。この町に住んでいる人達の事も考えてほしい、心のあたたかい方々の集まっている、良き

町です、ビルより、みどりの多い広々とした、自由に利用できる場所が欲しいです。ビル風のひど

いのには大変不愉快です、区役所の辺りを歩いてもかなりの風です。（８０代男性） 
・底辺で苦しんでいる人の味方になって、これからも頑張ってください。（60 代 女性） 
・自分は共産党にかなり期待しています。国政では過去、福島原発の危険性を指摘したり、都議会

の方は民主主義の根幹である表現の自由をおびやかす青少年健全育成条例の改正の問題点を理解

し、反対を表明していただいたので、自分は区議選、都議選は共産党に投票しています。しかし、

“共産”という名前のイメージが自分の親の世代（50 代）に正直良くないので、ネットを活用し

若い世代にアピールして票田にしてほしいです。せっかくいい仕事をしているのに共産党の議席が

減っていくのは、悔しいので．．．。（20 代 男性） 
・共産党という名前を変えてほしい、・ほとんどの政党は内閣（政府）を経験しているので早く連

携でも何でもして 1 度入ることが重要である・東京が尖閣問題に練んだので領土問題を解決すべき

である・東京が資源の調査など積極的にすることで国を動かすことを期待している・品川には企業

がたくさんあるので、品川区独自に雇用創出や研究（技術）の促進をするべきである（なし） 
・目黒区では不用の鉢の土を集めて栄養のある土に替えて又区民に無料で配っています。品川区の

清掃局は、近くの公園に捨てる様に教え公園課は、ゴミに出して焼いても良いと教えます。目黒区

のように良い事は、ノウハウをマネするだけでもいいのに、動いてくれません。共産党の誰かが、

品川区の役人も目黒区のように一生懸命、働く様にして下さい。（50 代 女性） 
・とにかく、雇用環境を改善してほしい。ふだんから、ぜいたくしているわけではないが、給料が

安すぎて生活が出来ない。（参考：給料手取り約１３～15 万円）給料の半分は家賃でなくなる。（40
代 男性） 
・応援していますが、なぜ広まらないのか、足りない者があると思います（４０代 女性） 
・国政の場における事だが、民主党も野党時代は「けっこうな意見」をいっていた。政権をとった

ら実行力がなく、史上 低政権の様にみえている。共産党の現在の主張には「おおいに聞くべきこ

と」がある。「言うだけ」の民主党の二の舞をふむことが無い様にして欲しい。具体的には「多く

の良い主張」の実際の実行の順序、手順、抵抗の排除方法について立ち入って詰めて欲しい。野党

だから希望だけを言えば良いということではなく、実施者にアドバイスできる様な野党であって欲

しい。建設的、健全な野党としての共産党に期待している。（６０代 男性） 



・民主党・自民党・公明党の中で 対立の方針を打ち出しゴクロウ様です。 
・支持してくれる人々をもっと増やすべきです、少数政党では．．．なにも出来ません．．．「草の根

運動」を展開して．．．下さい。がんばって下さい。（70 代男） 
・生活弱者のためにがんばって下さい。党員ではないですか、いつも指示しています。（50 代女） 
・政治がもっと国民にクリヤー（透明性）にすることに 大の構造を作って下さい、権力の「うま

味」がもっと政治を腐敗して行く、権力とは麻薬である、役人（公務員に於ても同じ）一番弱いの

は一般の国民であります。（80 代 男性） 
・「後期高齢者」と云う呼び方が気に入らない。もっとスマートな呼び名はないだろうか。百才近

くなったら末期高齢者と云われるんだろうか。皆が年を取って行きます、気持良く、過ごせる世の

中になってほしい。区にはいろいろな相談窓口があります。私はある団体の長より差別を受けてい

ます。相談員には分って貰えても相手方との中を取持って解決しては貰えません。仲介の窓口がほ

しい。（70 歳 女性） 
・老人ホーム、老人対策についての方針をうかがいたい。区議会報告が読みやすくなった。（80 代 

男性） 
・足が不自由で緒集会にも参加できませんが、新聞配達の方に、親切に声をかけて頂き感謝してい

ます（80 代 女性） 
・南恵子さんを応援しています。しかし“八潮地区で放射線量を測定しています”なんて言ったっ

てどうだったのか、さっぱり情報が得られない！そして、品川区はどうなのか？〈品川テレビ〉で

も報道されない 
・列挙しますと生保等の相談時はもっと真剣に相談に乗って頂きたいです。私は、こんな事なら相

談するんじゃなかったと後悔ばかりしています。そして役所の言いなりにならず、もっと強い態度

で臨んで頂きたいです。（60 代 男性） 
・単に区政への批判をするのではなく、それによって「日本が」「区が」「全員が」幸せになる視点

で政策を提案して欲しい。共産党のような意見（原発反対、消費税反対ｅｔｓ）は絶対必要と考え

るが、たまに弱者保護に傾き、それを支えている人（利益を出している人ｅｔｓ）をないがしろに

していると感じることがあります。そのまま進むと大切な人材、技術はどんどん外国に流れ、日本

には何も残らないのでは？という視点も持って政策を打ち出してください。お願いします。（３０

代 女性） 
・自民党や石原氏に反対ばかりせず、どの意見がより良いか考えて行動して欲しい。（時折、ただ

反対しているように思える）（５０代 女性） 
・共産党が出来たころの考え方を基に成長してほしい。（５０代 女性） 
・貧しい人にも平等の教育と仕事への選択幅を広げて欲しい。（５０代 女性） 
・唯我独尊的な見下した態度をとる方を何人か見受けるのが気になる。教育界での右傾化がみられ

心配であり、子供達があの忌まわしい軍閥が復活することだけは回避せねばなりません。（７０代 

男性） 
・名前は言えませんが共産党さんの政治に対しての取り組み方は他の党よりまともだと感心してい

ます。頑張って下さい。国民の為の正しい政治をしてくださるように期待しています。（６０代 女

性） 
・野党としての役割をしっかりと全うしていただきたい。（８０代 女性） 
・いつも良く見える事をオピニオンにしているが、実現は不可がない。何故なら大きな流れには１

００％勝てないからである。流れを見て実現可能なことを何点か取り上げ実行すべきである。何十

年いまのスタンスを継続するつもりですか？（６０代 男性） 



・選挙では共産党以外投票したことはありません何とぞ少数でも頑張って下さい。（７０代 男性） 
・己の党の中では一番身近に感じております。子供を持つ身として品川区の放射能対策をもっとし

て欲しいと思います。例えばちょっとした道路や公園に落ち葉が沢山あり、子どもと遊びながら「セ

シウムすごそうだな・・」と思っています。もちろん日々ご尽力なのは十分に承知しておりますが

これからもずっと放射能対策をしていっていただきたいと思います。これからの品川区を作ってい

くのは子供達です。影ながら応援しております。是非頑張って下さい。（30 代 女性） 
・ 近の車のヘッドライト、自転車のライトＬＥＤ？まぶしくて目がくらむ。ＬＥＤは人にやさし

くない。車のライトが余りにまぶしくて手で遮って歩いたら、車に接触しそうになった。あんな明

るい必要があるのか？（５０代 女性） 
・今の世の中、自由主義、民主主義、社会主義、共産主義、全く分からない。もっと国の目指す方

向を決めてもらいたい。 
  弱者保障・・・社会、共産主義 
  自由競争・・・自由、民主主義 
同じ主義を持っているがその内で割れている。国民主体がすっとんでいる。（６０代男性） 
・前述 肝に命じて頂き度し。追伸：自治と称して、町会や管理組合とは別の「闇組織（共産党員）」

や朝鮮出身者を組織化し、場合によっては北朝鮮の亡命者居住を働きかけることはやめて下さい。

受け皿がありません。アングラ、イサーガル、オカルト、アナクロ的、全学連（ゲリラ）的感覚に

は嫌悪しています。北朝の国連決議は構いませんが、受け皿を下さい。きちんと名前を出して。（制

裁国でもあります）（５０代 男性） 
・共産党の党マニフェストが良く分からない。大きな方針がないのでしょうか。（７０代 男性） 
・日本共産党は中国共産党の手先。中国の悪口が書けない。みっともない。朝鮮人にこびへつらう

な。誰も本気にしない。だから赤旗を取らないのだ。橋下なんか相手にするな。馬鹿は黙っていて

も自分から亡びる。分かっているだろう。（７０代 男性） 
・弱者支援をこれからもお願いしたい。（５０代 女性） 
・政治家は口々で言っているが子ども達をダメにしているのは今の親達でありその親達をダメにし

ているのは政治家であると思う。（子育て支援）それこそが親、子ども達をダメにしている事がど

うしてを分からないのか。それが不思議でならない。甘やかすのもいい加減にしてもらいたい。（６

０代 女性） 
・地域にもっと分かりやすく情報を降ろしてほしい。（６０代 男性） 
・「区議会報告」は「品川区の区議会だより」よりも読みやすいし、分かりやすくてよい。「区議会

だより」もそうなるべきだ。（字がもっと大きく） 
区内のイベント（セミナー、講習会）を平日勤務者が行けるよう土、日に多くして欲しい。柔道は

フランス並の指導者体制が出来てから導入すべき。なぜこんな危険な授業をするのか？おかしい。

私は柔道など一度もしたことがないがなんの不都合もない。日本文化がうんぬんと言うなら茶道や

琴でもさせればいいのではないか？子どもが何人も「死んでいる」ものを必修にするなんて賛成す

る人達の見識を疑う。絶対反対だ。（４０代 女性） 
・グリーとかモバゲーとかの無料ゲームをしているとよくみんなの党とかのバナー広告が出ている。

無料ゲームの無料ニュースは産経の記事が多い。小中学生とかのうちから洗脳しているようで恐い。

以前本で、右翼の方が自分の自尊心を満たしてくれるとネットの掲示板で書いていたフリーターの

人がいたが、今の人は自信がないから自分を認めてくれると思っている右翼とか橋下を応援するの

かなと思う。右翼は女性を下に見ているので、自分は相容れないと思うが男性だと逆に認められて

いると思うのかなと思う。ネット募金とかやって欲しい。（３０代 女性） 



・なんだかみんなマインドコントロールにかかったみたいな感じがして。（６０代 男性） 
・何ヶ所かで、住居を構えましたが、地方には弱者の意見を細かく手助けして下さった共産党員さ

んがおられました。とにかく今の日本は貧富の差がありすぎ、真面目に働いている人ほど、税健保

等で苦しんでおります。健保も金持ちの方から助けていただけないものか。高額所得者も国民有っ

てなれたのですから。税金に関して、宗教法人からきちんと頂いているのでしょうか？ 
（７０代 男性） 
・共産党は貧しい人々の味方だと思います。もっと弱者に優しい社会を目指して頑張ってほしいで

す。老後とかも不安だらけです。（５０代 女性） 
・共産党の方々、何時も身を削ってでも弱い者を助けてくださってどうもありがとうございます。

大変お世話になった者です。 
・共産党だけじゃないが区議会の議員さん達の姿が見えない。ちゃんと仕事していないのでしょう

か？（６０代 女性） 
・民に一番近い党だと思っています。頑張って下さい。（３０代 女性） 
・目先の反論ばかりではなく、五年、十年、百年の計を作ってもらいたい。期待しています。現在

は大企業が日本人の雇用をやめ海外の人員を雇用、経済人、仕事できない公務員の温床だらけで日

本沈没は早まったと思う。（６０代 男性） 
・消費税に反対することは問題の先送りになるのではないかと不安。「富裕層に増税しろ」と言う

が税金は十分高いと感じる。給食費など払えないと言う人は本当に払えないほど貧しいのか疑問。

原発を止めて、廃止にしてほしい。そろそろ「共産党」という名前は変更したら良いのではないか。

（４０代 女性） 
・変化する社会に対応されて、まずはバランス姿勢の大切さを発信されることを期待します。ご苦

労様です。（７０代 女性） 
・小選挙区とそれに伴う二大政党・・・これでは「少数意見は無視」と言われているようなもので

す。どこにもおもねず、すりよらず、貴党の存在は貴重なものです。仕事の関係で表立っては応援

できませんがいつも頼もしく思っています。頑張りましょう。（５０代 男性） 
・2012 年 4，5 月号で火災危険度図があり興味深く見ました。品川区の住宅地は普段でも消防車の

入れない細い路地が多く、古家が密集していますので自宅に（大井）いるとき、どちらの方向へ行

けば良いのか多少参考になりました。議員のお名前が一部ひらがなというのは見苦しい。一般市民

を馬鹿にしている感じ。姓がひらがな標記の議員は票は入れたくない。（共産党に限らず）ふりが

な振ったらいかがですか？頑張って下さい。応援します。（４０代 女性） 
・政治のことを知らない人間の意見ですのでお役に立つかわかりませんが書かせていただきました。

（３０代 女性） 
・①共産党は好きな党です。このところ元気がなく思います。若い人を引きつける者がほしい。②

民商、法律事務所の活用アピールが必要なのでは。（６０代 男性） 
・いつも共産党に投票しています。頑張って下さい。赤旗読んでます。小５からの武道必修は問題

だと思う。事故があった時、誰が責任をとるのか、責任をとっただけでは子どもは元の元気の体に

はならない。やるからには共産党の言うように思い付きではなく、ちゃんとした安全性を確実にし

てからにしてほしい。子どもの命がかかっています。全ての子どもが運動が得意とは限らない。武

道なら女子になぎなたとか、弓道等も入ってもいいのではと思う。全て付け焼刃の気がしてならな

い。（６０代 女性） 
・選挙等、見てましていつもいい事言うし、やってくれるかな本当に？という期待はするのですが

なかなか期待通りにはならなくて・・・残念です。共産党の中に細野さんとか小沢さんとか小泉進



次郎さんとかいればいいのになんて考えたりします。（５０代 女性） 
・共産党の支持が広がらないのはやはり教条的な面があるからではと心配しています。その為には

人の話を面倒でもとことん聞くことがと思います。なかなか難しい作業かと思いますが粘り強くや

っていく事ではないでしょうか。（６０代 男性） 
・国民に生活しやすい国、区内にして下さい。働く場が本当になく、このままでは死を考えるよう

になってしまう。苦しい。日本は本当に貧しい国であると思っています。民主党になって余計に悪

くなり「どうなってる、日本」と思っています。医療、食事、住みやすい日本、仕事を正社員で働

きたい４６歳です。よろしくお願いします。（４０代 男性） 
・正義や住民のイメージは感じていますので、更に努力していただきたいと思いますが、自己本位、

独尊的な印象は拭えません。（私が御党の昔のイメージを引きずっている為かもしれません。）（６

０代 男性） 
・今、生活保護で生活しています。生活は楽ではありませんが病院通いながらの生活です。共産党

には感謝しています。（６０代 男性） 
・放射能対策に真っ先に取り組んでくれた共産党は本当に応援しています！現在子育て中なので、

放射能に関してはかなり注意して生活しています。本当なら今頃子どもを保育園に入れて働いてい

るはずでしたが給食が怖くて入園をやめました。この間も保育園の牛乳からセシウムが検出された

りとまだまだ怖い状態です。せめて、子ども達が口にする物くらい安全なものであってほしいので

給食の放射能対策の徹底と４～５月の風の強い時期の運動会や外での遊びも控えてほしいと思っ

ています。こういう話をもっと共産党の方達が学校関係者や区へ発言してもらいたいと思います。

とにかく子ども達を守って行きたいのでよろしくお願いします。（３０代 女性） 
・ 近、全然気合入ってない。新聞、テレビの映りが無い。党として何をしているのか全然解らん！

もっとＰＲの方法を考えてください。（70 代 男性） 
・イベントに参加したい。講演会等にも耳を傾けたい。演者の顔、目をしっかりと見つめる機会を

といつも考えています。チラシ、情報を手にしていつも予定した月日が重なって自分の暮らし進む

べき自立のため時間を必要しなければならず。会費、講習料、参加費を支払った会合へ出向くこと

になります。先般、大井ヨーカ堂の前の街頭でのお話少し時間があって拝聴できましたが 終まで

は残念でございました。鬼に角、頑張って選挙に勝利を一人でも多く当選を祈っています。（70 代 

男性） 
・私は、亡き母の代からの貧乏人なので生活が向上するようになりたい。（40 代 女性） 
・正論を言っているのになぜかカヤの外の共産党。それは一体何故なのか？長年の政府、マスコミ

の刷り込みによるものなのか。もっとイメージアップ、アピールが必要、控えめすぎる。（50 代 女

性） 
とにかく頑張ってほしい。少しづつではありますが方針転換されていますがもう少し鮮明に中道左

派的考え方を進めて頂ければ得票数も増えるでしょう。何といっても選挙で多数取らなくては。

（60 代 男性） 
・既存政党の民主、自民がだらしない、公明もパッとしない。動くのは共産党ぐらい。理屈だけ、

自分だけ楽して旨いものを食いたい民主、自民を攻撃して下さい。さもないと、大企業、金持ち中

心の悪政が官僚とメディアが悪乗りしていつまでも続き、低所得者はもっと大変になる。また、消

費税増税、原発再稼動、ＴＰＰは得するのは大企業だけ。（40 代 男性） 
・ご活躍を祈っています。子どもを大切に育てる政治をお願いします。武蔵小山高層建築は絶対反

対です。 
・これからも低所得者層をもっと支援して下さい。社会的弱者の味方になってください。そうすれ



ば嬉しい。（60 代 男性） 
・学校のトイレについて・・・新築校以外はほとんどが和式トイレが主流ではないでしょうか？ほ

とんどの家庭はウォシュレット付き洋式トイレ。入学時、ママたちはみんな不安に思っている。大

便を我慢する一因にもなっているのでは。再度各学校のトイレの事情を調査し改修してほしい。ト

イレの「くさい」「きたない」の解消。 
・今住んでいる所をたちのきした場合、住民に困るのですがその様な住宅相談もして頂けるのでし

ょうか？（60 代 女性） 
・すぐに電話に出てくれて何度も機器にきてくれました。若さを感じました。三年以上長々しくか

かった道路工事１５本、何の為に、またどなたのためにやるのかわかりません。（80 代 男性） 
・共産党の主義・主張は国政も含め賛同する部分は多い。但し、全く実現性のない事に先望。もう

少し他党との強調、政策実現に向けての方策が必要と考える。政党助成金を受けないのは素晴らし

い。他人事ではあるが・・・選挙で敗れることは明白なのに出馬させることは？党員の出賃金の無

駄遣い？お金の有効活用しては。民主主義が定着した現在、党首が一部人間によって勝手に決めら

れるのは×。選挙しなさい。共産主義が現社会に通用しない事は党全体として理解していることと

思います。ついては党名の変更等、民主・資本主義の良い点を採用し、国民のためになる活動をさ

していただきたいと思います。区議の人数は少ないですが期待しています。以上 （50 代 男性） 
・共産党は他の政党に比べれば地味で真面目な集団と思っています。誤解も多いと思いますが、し

かし Et ce cesi ou cela autre chose ou bien quoi, ju ne c’est pas.Pouquoi?歴史ある共産党という名

称を変えてみてら如何ですか・・（70 代 男性） 
・国民年金の人よりも生活不安定の人の援助金が多いのはおかしいです。国民年金の人は月 8 万～

9 万なのに、生活困窮者の人間は無税＋医療費はタダ＋住宅費タダ等は不合理です。（80 代男） 
・宮崎前区議の失態は情けない思いで一杯である。又、この事件を説明してくれた地区委員の説明

にもがっかりした、「区議団の中にルールがなかった」と説明された時は、本当にがっかりした。

区議団でルールを作らなければならない問題以前の問題であるという認識がまったく感じられな

いのである。即ち、党内で、身内で話し合って、得た事をそのまま伝えたものと思うがあまりにも

情けない事である、又前議員本人も油断、思い上がりが少なからずあったのでは？その辺りのとこ

ろはどうか？自信過剰や上から目線の物言いや、回りに気配りの出来ない党員や、馴れ合った様子

が見える、つまり自己点検がない。誰も責任を取らない、暮らしに困ってる党員は居ないのかと思

うような事が多々みられる、小選挙区に全員立候補者をたてるのは身の程知らなすぎるのでは？党

の実情を考えた方針を出すのが、党員一人一人見についた方針となると思う。現状、現論迄は誰で

も唱える事が出来る。党内の実情を考えて出すのが本当の方針であろう。打ち出の小槌がある訳で

は無い。水すまし的な「読者拡大？」について論議を深めてはどうか？一向に増える見通しない。

この事が、問題であると思う。（６０代男性） 
・いつもがんばっていただいておりまして、ありがたいと思いますが、私個人としては今収入面で

たいへんです。でもそんなことを愚痴ってもしかたないので、がんばっています。せめて都営に入

居出来たらといつも夢の又夢を見ています。でも楽しい事を（お金がかからない）出来る様に前進

しています。まだまだ私は幸福だといつもテレビを見て思っています。今後も宜しくお願い致しま

す。(60 代女性 ) 
・私は党員では有りません。思想的には右です。安どうたい作さんのファンです。先年の区議選で

は大変腹立たしい思いをしました。未だに怒り心頭です。何故、票割、区割が出来ないのでしょう

か？区議団に猛省を促します。全国的に又選挙に候補を立てていますが、税金のムダ使いです。助

成金を受け取った方が余程良いと思います。（６０代男性 ） 



・シングルマザー、シングルファザーの子育て終わってからの援助を考えて欲しいと思います。子

供を育てている間は子供への全力投資で自分の老後のことなどほとんど考える余裕がありません

でした。そして今度子離れ親離れ出来て自分の人生を歩み始めようとする時は、どうしても若いと

きのような体力もない状態で、いちから始めなくてはならない。年金もしかり蓄えだってそんなに

ありません。子供も親を面倒を見る余裕はありません。結局誰かパートナーを見つけて二人分の年

金があればなんとかなるかの発想だけれど、なかなかそんなにうまくことは運びません。いつまで

働けるかわかりません。年金と生活保護のバランスもおかしいと思います。（６０代女性 ） 
・ロシヤ、中國を思い浮かべます。名前を替えて下さい。（80 代女性 ） 
・政党助成金、赤旗新聞で維持とても立派な事。他党は見習うべき。政党の改名、変えない事は一

番有効な手段。自衛隊のあり方、今回の国家非常事態に際し自衛隊は不眠不休、涙の出る様立派な

行動をたたえる。他国の色々な圧力、国難に際し国防の強化は個人的には必要だと思っている。自

国は自国民一丸となって守るが原則。戦争は悪と思うが。ある程度の国防増強は考える段階に来て

るか？国力の低下、慢性的税収落ち込み、歳出歳費は国のおサイフ思い切って行政改革。国、地方、

議員の削減、リストラ、歳費をおさえる事必要である。国民の大部分な人は断行すべきと思ってい

る。与野党議員の政治家は危機感を。国難だから、国際競争は中国韓国にやられっ放し。互いに協

力を。党争、互いの足引っぱり合いをしている場合じゃ無い。国民不在か。（70 代男性 ）  
・地域活動を活発に私たちをリードしてほしい。政局にからめないで、問題の本質は「ここだ！！」

云うのを教えてほしい。実際行っているけど、表に出ないのが残念。（やさしい、わかる広報活動

を）長い自民党時代の悪政とその皮をかぶった民主党。長い失敗のつらなる政治をしらんぷりして

民主党にかぶせている自民党は大きらい。そんな中から生まれた新自民党（民主党）はなさけない。

そんなのを横目でみてしらんぷりの公明党（いちばんきらい）。共産党はこんな日本を正道にもど

すため死ぬ気でガンバレ！（60 代男性） 
・原発をよしとする政治家の方々を理解できません。現場を知らない人がどんどんルールをつくっ

て仕事をしにくい環境をつくる。意見など聞いてはもらえない。１番の被害者は子供たちだと思う。

私は特別支援学校で働いています。医療技術が向上し、国の威信をかけて救いだされた命。国はそ

こばかり力をいれて、そこで助かった命（障害児）のその後についてはあまり・・・。現実を知っ

てほしいです。このようなアンケートをかくのが初めてで、求められることと、違うことだったら

すみません。この気持ちを政治家へ届けてほしいです。（20 代女性） 
・共産主義が大キライです。中国共産党を例にとれば、ワイロが無ければ政治家は動かず、政策も

共産党員主体。情報も管理され、国の政策にも反対出来ズ。言論の自由も失われる。出世出来るの

は共産党員のみ。そんな国を目指す共産主義は絶対イヤだ。（50 代男性） 
・日本国憲法は廃止し即、新憲法を作る。アンケートつまらなさすぎる。安全ばかり売り物にする

な。赤旗には辞めた人の事ヒドク書きすぎる。公明党と同じ。共産党もたまには良い事言うなと思

うが、エテ正義が多い。（50 代男性） 
・ほんとに御苦労様です。御世話様になります。大正１２年に九州で生まれたのですが、地震のこ

とは忘れた事はありません。おそろしい。もう８６才になります。からぼつぼつなと充分覚悟はし

て居ります。が、ひどい時のつなみがと色々考えめぐらして居ります。何卒よろしく御指導下さい。

従います。どうぞ御元気にて政務に御精励に。私共を御指導下さい。願上げます。私の避難場所は

旗の台小学校にと私はきめて居ります。よろしく御取計い下さい。（80 代女性 ） 
・“共産党”という名称は古くさいイメージなので変えたらよいと思うし、“みどりの党”みたいに

すれば、やっていることとつながり、もっと支持が広がると思う。でも、長年変えられなかったか

ら無理なのかな・・・・。（70 代 男性 ） 



・子供は国の未来であり、希望です。子供に選挙権は無いけれど、子供健全な育成を助成する仕組

みが沢山出てくるように願っています。投票できない子供たちのかわりに、私達大人が頑張らなく

てはと思います。これからも子供達を応援する制度の提案をお願いします。日本共産党さんをいつ

も応援しています。（４０代女性 ） 
・毎回、データのない感想ばかり、意見ばかりの内容にがっかりします。高層ビルにしても、ただ

「反対」だけではなく、どのようなメリット・デメリットがあるのか、両面定時した上で党として

の考えを教えてください。「コミュニティの破壊」にしても、今現在コミュニティが存在するのか

が不明ですし、「破壊」とは何をいうのか抽象的に過ぎます。感情ではなく、データのうらづけを

もっとお願いします、何にでもただ反対しているようにしか見えません。論理が飛んでいる記事、

主張が多すぎます。また、何をするにしても無償にしろ、ばらまけ、という方針には反対です。増

税は反対、ただし負担もいあやだ、では話がすすみません。データをもって主張し、論理を丁寧に

つないだ主張をおねがいします。応援しています。（３０代 男性） 
・私は、 下層の者でして、ただ毎日を安居楽業の気持で生きるのみです。強いて言えば、何かく

ださい。（３０代 男性 ） 
・本当に政治をやっているの？（５０代 男性 ） 
・「防火水槽を大至急増やして欲しい！」私は小山７丁目に住んでいますが、防災マップ（品川区）

をチェックした際に、近くに防火水槽がなく唖然としました。もし首都直下地震が起きた場合、た

だでさえ交通がマヒし、消火活動に遅れが出るだろうに、そもそも大きな防火水槽がなくて、どう

するつもりだろう？と思いました。水が貴重になるだろう震災時に、風呂のため湯や近くの消火栓

等で、一帯の火災をくい止めるなんて無理。大きな道路が延焼遮断帯になる可能性もあるが、まず

自宅周辺で皆で力を合わせて頑張ろうにも大きな防火水槽がなければ、大きな地震での火災に対応

出来ないと思います。どうか急いでください。（３０代 女性 ） 
・このようなご時世で党勢の拡大に取り組まれていることに敬意を表します。ただ、ファン（支持

者）を獲得されるのに、従来どおりの戦術だけでは限界があるように思います。たとえば、区議選

になると団地前の空き地でスピーカーから「大演説」をなさいますね。主張をされる側はご自身の

お話しされたいことを大きな声で伝えて、それで伝わったと思われるかもしれませんが、私共は貴

党候補者様の「大演説」で何度、やっと昼寝した子供を起されたことでしょう。決して投票する気

になりません。党勢拡大には離反の防止と新規の獲得かと思いますが、新規の支持者の獲得のため

には新しい手法が必要かと思います。私共は「変化」を求めております。（５０代男性 ） 
・ゆとり教育などわけのわからない事は、しないでほしい。実際にかかわっている子育て中の意見

を聞いているのかと思う。保育園なども構造がとても使いづらい。コーディネーターに問題あり（北

品川保育園）。学校の校庭（小学校・中学校）をもっと大きくとってほしい。避難場所にもなるし、

大きくてもわるい事はないので、今からでも大きくしてほしい。（４０代 女性 ） 
・他地区では神経質な程、線量について計測しているが品川区では全くと言っていいくらい無神経

ですが。食品やあらゆる物に関して神経をとがらせているのに区の対象の仕方はそれでよいのでし

ょうか・区議会でも問題にしないのでしょうか。党派を超えて考えるべきではと思うのですが。（８

０代 男性 ） 
・どの政党も同じですが、他を非難することがやたらに目立ちます。個人で言えば人の悪口ばかり

言っているひとです。自分が信念を持っていないことを推し進めている人に魅力を感じますか。悪

口ばかり言っている人とは付き合いたくないです。個々の項目について意見を聞いて検討すること

は大切ですが、目指す国づくりを行うにあたって優先順位があるはずです。一度にすべての項目に

力を注ぐのは無理ですし、場合によっては今の段階ではどこかを犠牲にしなければならないかもし



れません。でも人は先ず自分のことを考えるでしょうから意見は自分中心になりがちです。これは

やはり目指す方向、つまりビジョンが見えないからです。ビジョンが見えれば優先順位も決まり、

私たちも納得できます。子供から尊敬されるような政治家であってほしいし（を目指してほしい）、

そういう集団であってほしいと思います。これはすべての政党に対してそう思っています。（６０

代 男性 ） 
・アンケートの中で意見、要望も含めて書かせて頂きました。今後の成り行きを拝見致しますと共

に、期待しております。（７０代 男性 ） 
・今まで以上に国の為に働いて下さい。民主、自民、公明はダメなので。（６０代 男性 ） 
・地震対策に協力に推進してほしい。選挙には必ず共産党に投票していますが、なかなか当選しな

いので、いつもがっかりしています。（６０代 女性 ） 
・党を心より信頼しています。（８０代 男性） 
・南大井の住民です。いつもお世話に成っております。今後ともよろしくお願いします。（５０代 

女性） 
・いつも頑張っていらっしゃると思います。ただ、まだまだ偏見をもたれる方も多いですし、イメ

ージが変わるとよいなと思います。私も支持していますが、あまり表だって言えないところがあり

ます。（３０代 女性） 
・共産党は、何事にもＮＯと言うことでしか存在意義を確立できなくなっている。世間知らずで時

代遅れな団体になり下がっていると思う。根本的な社会勉強と内部改革をしないともう存続できな

いだろうと思います。なぜ医療費ＵＰと増税に反対するのか、理解できない。（３０代女性） 
・今の政党全て駄目。マスコミも全て駄目。政党とマスコミ関係はズブズブ状態。要するにグルで

ある。従って日本はつぶれる。其の時、暴動がおこり、政党、公務員、マスコミ、全て殺さないと

いけない。（４０代 男性 ） 
・もっと勉強して、対案をもって議会に意見するべきだと思います。（３０代 男性） 
・ひとり暮らしでも安心して住める様にして欲しい。シェアハウスを駅の近くに作って欲しい！（６

０代 女性） 
・私は共産党員ではないが、時折ポストに入っている共産党区議会報告の新聞を読ませてもらって

いる。他の政党にはこのような報告はもらったことがない。今、どのようなことが、私たちの税金

で話し合われているのかが分かりとても良い。今後も頑張ってください。特に、２０１２・４・５

月号の品川区の火災危険図は分かりやすかった。私は西大井２丁目に住んでいて、街なみをみなが

らきっと危険なのだろうと想像していたが、この図をみてはっきりと認識できた。ありがとうござ

います。（４０代 女性） 
・ローカルな話しですみません。西大井４丁目・東芝会館のあたりはカラスがひどくて、深夜にも

鳴いていますし、ゴミもあさるし、ちょっとひどすぎます。何とかして下さい！選択ハンガーも持

って行かれて迷惑です。公園の遊具がドンドンなくなって子供がかわいそうです。（４０代女性） 
・毎日、熱心に活動されているみなさんに敬意を表します。みなさんが、たとえば、こういうアン

ケートをして下さり、少しでもよい方向にとやって下さらなかったら、世の中、どんどん悪くなる

ばかりです。頑張ってください。（６０代 女性） 
・現行の非課税限度額を７００万円から１０００万円にＵＰしてほしい。そうすれば、非課税世帯

はもっとよくなると思う。助かります。（６０代 男性 ） 
・東日本震災は自然災害だけでなく原発と云うとてつもない目に見えないだけで人類危機です。過

去の災害と同じ復興なんてありえないと思っています。政治家、東電のえらい方達みずから現場で

働いて戴きたいです。それだけのお金を頂いているんでしょうといいたいです。小さい国日本なん



だから大国と争いはもうやめて平和な国、自給、自足でお金がなくてもそこそこ暮らしていければ

いいのです。戦後、アメリカの云いなりがこの結果と思います。（６０代 女性） 
・原発反対をもっと強く主張してほしい。社民党のほうが力を入れている印象がある。党首がずっ

と変わらないのはおかしい。組織が民主的でない印象を受ける。政策がはっきりしている点は良い。

区議会報告などはいつも興味深く読んでいる。（３０代 女性） 
・共産党はもっとしっかりして、大きく大きくなって欲しいと思います。（６０代 男性） 
・今こそ“弱者”の立場に立って代弁してほしい。（年齢性別不明） 
・質問（１）日頃から党の目標に“自由”とか“平等”とかを掲げておられますが、若しも貴党が

日本で政権を取られたならば、今の中国や北朝鮮のような独裁国家に日本を改造していかれるので

はないかという危惧をしています。（２）憲法９条を守れというビラが町に貼ってありますが、外

国から押しつけられた憲法は、もう改正する時期に来ています。独立国なのだから自分の国は自国

の兵で守るべきです。外国に守られその兵隊や基地が国内にあること自体、独立国としておかしい

です。外国と対等の軍事同盟を結ぶ、これはあってもいいと思っています。非武装中立論等は机上

の空論です。強国の餌食になるだけです。（年齢性別不明） 
・共産党へ、というわけではありませんが、東京に勤務している人間が、皆が皆、入がいいわけで

はないのに、家賃が全体に高すぎる。安い所へすめばいいというか？「今どきこんなところ？」と

いうところしかありませんよ。都心からはなれた所へ住めばというけれど、それでは交通費がかか

って全体の支出はかわらないのです。私のような３０代、独身、１人ぐらしでは都営住宅等にも入

れません。１人ぐらしにきびしすぎます。（３０代 女性） 
・存在感がうすい。もっとはっきり国民目線の主張をして欲しい。是非率先して議員数をへらすよ

うな意見を主張して下さい！（都や区の議員数のことはわかりません。）国に依っては無報酬の議

員が半数をしめる国も外国にはある位なのだから。（７０代 女性） 
・国保料がこれ以上値上げされたら、今でも払えない私の知人は病院にいけなくなります。大型開

発をやめること、公務員、議員減らすこと、彼らの給与下げること。国保は、役人と医者のため。

国保やめ、一般の医療保険に加入すればよい。（６０代 女性） 
・収支のバランス考えて何でも福祉福祉と選挙対策しないように。（６０代 女性） 
・日頃、国民健康保険の料金が倍ほどに徴収されるようになりました。高額の医療を払っていて、

ｓかも手取りは前年度と同じなので保険料を値上げされて、びっくりするやら困るやらで、でもし

かたないかと、あきらめて年金から引き落としされるのを見ているこのごろです。かげから、応援

している者です！（７０代 女性） 
・共産党も民主も自民も公明も社民もみんなも新党もみんな足のひっぱりあいはやめて頂きたい。

見苦しい。責任のなすりつけあい、ちゃばん、本当に良い未来を考えてます？政治家ではなく、民

間企業の社長さんに運営してもらいたい。今の政治家は日本の恥です、世界に対して恥ずかしいと

しか言えない。おじいちゃん、おばあちゃんはでしゃばらず、本当に未来を考えてくれているなら

引退していただきたい。（２０代 男性） 
・すべてのことに反対ばかりしているのが不可解です。もっと歩みよっていくことはできないので

すか？おっしゃっている多くのことはとても良いことのように見受けますが、やり方が、共感でき

ません。（５０代 女性） 
・全部の党に言いたい。貴方達は何をしたいの？国をダメにしたいの？住みにくい国をきっと作り

たいんですね。今回の震災での働きのノロさにビックリ。阪神の時の学習が出来てない。ムダな物

に私たちは税金を払ってるんじゃない（怒）ムダに経費ついやし、金がなくなれば消費税ＵＰです

か？議員もこんな小島にあんなにいらない。寝てる議員、サボル議員多い内、なぜ減らさない？ク



ビにしない？そうゆう事を、きちんとしてから、国民に言うべき。先進国って思ってるの政治家だ

けですからね。すでにＧ７とかの集まり我が国は相手されず。私は誰が総理、大臣になってもアホ

ばっかだから、この国の未来は期待していません。年金もどうせ小額かなくなるかになるので、こ

の国を離れる事を視野してます。医療制度とかでマレーシアとか日本人には住みやすそうだし。み

んあこうして行動ある人間が、この国から出ていくんでしょうね。生活保護も、本当に必要な人は

受理されず死亡する。おもしろい世の中だ。他はパチンコしてる人もいるのに。（３０代 女性） 
・徹底的な公務員制度改革を進めて下さい。（６０代 男性 ） 
・品川区内で「イベント」などに顔を見せてほしい。願い知っていただきたいと思います。外の議

員さんと同じように。共産 のぞみ子 より。（７０代 女性 ） 
・私は共産党は支持していませんが、このような意見を述べる機会を与えてくれるので、協力させ

て頂きました。与野党の足の引っ張り合いをしている誠に見苦しいかぎり。建設的な議論をして、

政策決定がどんどん進むように活動して頂きたいと思います。（６０代 男性） 
・しっかりやって下さい。（７０代 男性） 
・康で普通の生活ができる世にしてほしい。不安は、幸福度をさげます。（３０代 女性） 
・マニフェスト等を見る限り、共産党に共感する点はものすごく多いです。応援したい気持ちもあ

ります。私的な意見ですが、「共産党」という名前にものすごい違和感を持ってしまう気がします。

おそらく歴史的背景などがあるからだと思いますが・・・。頑張ってください。（３０代女性） 
・何でも反対党では無く国家を維持する政党として如何に成すべきかの観点も持ち合わせて頂きた

い・・・・が？万年野党としての役割と理解すべきでしょうか？・・・その点では現在でも役割を

担っているのでしょうか？（７０代 男性） 
・世界各国の共産党がどの様な理念で対応しようとしているのかわからない中で、日本共産党もそ

の進む方向が今いちわからない。予算の問題についても単に社会保障、医療費への増税をとなえる

だけではなく、その裏付けとなる予算について具体的に国民が納得出来る提案をするべきと考える。

（７０代 男性） 
・企業に金を回して、安定した雇用を望みます。（３０代 男性） 
・党名を何とか出来ないか。今、この党名を使っているのは中国ぐらいでとんでもない不平等、一

人よがりの政府、都市部からちょっと離れたところの生活レベル、人々の行動を規制する為の党活

動とイメージが悪すぎる。悪名の高い全体主義を思わせる党は 早理想とは程遠いものとなってい

る。（７０代 男性） 
・主人が４年前に脳梗塞で半身マヒの為、品川区の特養ホームに３回の申し込みしてもいつもはず

れてしまいます。ぜひ特養老人ホームをたくさん作ってもらいたいです。私一人で頑張ってます。

（７０代 女性 ） 
・国防、国旗、国歌に対する考えを聴きたい。これが必要なのか不必要なのか。仮に日の丸君が代

であるから反対なのなら他に代わるものを考えているのか。（７０代 男性） 
・現在の日本又世の中に合せた柔軟な行動、考えで行動をして政権に近付いてほしい。但し日和見

主義ではなく。（６０代 男性） 
・消費税をあげるのに反対はやめてあるていどのあげはいいのではないか。もっと反対することが

べつに山ほどあるのになにもみていないところでいろいろとおきてることにいかりをぶつけたい。

（６０代 男性 ） 
・生活保護世帯の不正受給が多いように友人達からの話です。一度書類が通ればもうおかまいなし、

失業保険と同様に一定間隔でチェックしているのでしょうか。本当に困っている人のところに行く

べき補助が出来なくなるのでは？と心配しています。私の住むところは密集地帯で風穴をあけない



といったん火が出れば丸やけで逃げるところさへありません。一区画５０坪以上ないと区は買い上

げしないと云いますし。本当にやる気があるのか単なる格好だけではないかと此の頃うたがいます。

高齢の為、目がわるくなり、文字が書けなくなり、乱文乱筆にておゆるし下さい。（７０代 女性 ） 
・主張や取り組みはいつも良いとおもわれるのですが選挙は当選数に反映されないのは残念なこと

です。（６０代 女性） 
・学校の先生の質の低下には目を見張り驚く事が数多い。まず服装、教育の場であの様に自由で良

いのか？子供達は制服に身を包み帽子、かぶって投稿している。女の先生は、実にラフで台所の用

を済ませ、前掛けを取り去り急ぎ登校・・・・と云った姿、男子先生は、セーターＴシャツで平気

である。ネクタイは男子先生には少ない。服装は整っているのは、校長、服校長のみ。上司のすあ

がとぉ見て、先生方は何とも思わないのか、不思議でなりません。生徒に服装を注意するなら、先

ず先生から、教育をと常に思っています。ハニワルックの女子先生は如何なものでしょうか？子供

たちは両親、先生、大人の姿を見て育つことを強い認識を以って接して欲しい。髪の毛を、オスベ

ラカシの如く長くのばしてばらばら、ばさばさ、常に手でかき上げている。私は注意したい心境を

常に押えている。教育とは先ず、服装より始めること。きっとした身のこなしは、誠に美しいので

す。先生方の資質を先ず問いたいと考えます。（６０代 女性） 
・共産党名前が悪い。ネーミングをかんがえた方がよいのでは。（６０代 男性 ） 
・一番前進的で正しい考えで活動しているのにどうしてこの位置なんでしょう。反共シフトやア

カ・アレルギーはもはや過去のものと思います。酒で乱れて辞めた方もいましたがあんなことはど

こでもあることで「ごめんなさい」で続けてほしかった。大らかで、人間臭い集団であってほしい

ものです。（７０代 男性） 
・国会議員給与が高すぎます（２５００万円なら→１２００万円以下）。②国会議員の準員削減の

早期実施をすべきである。①②共に消費税引上をする前に行うべきです。（６０代 男性） 
・共産党は私達の一番身近な存在のような気がします。生活レベルの低い人達の力になってもらい

たくお願いします。（７０代 女性 ） 
・大井町の品川寄り改札前の京浜東北線上の橋、あそこを、あっちこっちの計画道路を造るより、

片側２車線で歩道も広くしてほしい。災害時すぐ通れなくなると思います。普段でも、自転車と歩

行者がぶつかりそうであぶない。又、道を広げることばかりでなく、子供・老人も安全に（自転車

も通れるように）歩ける広い歩道を作ってほしい。車道は狭くて渋滞しているところはないのでな

ぜ道だけつくるのか。②広町を区で買い取って公園に出来たらといつも思っています。又は、長期

的に考えて危険地域の再開発をして、広町へ移転して、危険地域に４ｍ道路をつくるようにしては

どうでしょうか。（５０代 男性） 
・共産党の心意がわからない。（８０代 女性） 
・生涯を通した「納付」と「給付」のバランスあるいは公平性を重視した施策を推進して欲しい。

区政を担う議員の方々は行政を支える原資との整合性／適合性を十分考慮して頂きたい。（７０代

男性 ） 
・私にも答えられそうな質問でしたので、送らせていただきました。自分の気持ちを伝える所があ

って良かったです。（５０代 男性） 
・身近な所で「本当にガンバッテル！」て感じ。両親が高齢なのでゆたか診療所等でも本当にたす

かってる。自民、民主は都銀、金持しか相手にしない。共産は信用金庫、庶民の味方だと思う。（５

０代 男性） 
・支持政党はないのですが・・・・。共産党に限らず、信念を曲げず、かつ現状に沿うというのは

難しいことだと思います。でも、弱者の側に立った視点での政策を忘れないで下さい。（５０代 女



性） 
・応援してます。頑張ってください！災害時（地震）の延焼火事がとても心配（豊町の近くに住ん

でいる）。（４０代 女性） 
・日本共産党が無くなれば日本は明るくなる。むだな金が減り財務が良く成る。（二葉在住） 
・税金を納める世代の人口を増やすべき。そのために品川区で出産し、長く住み続けてもらえる施

策の検討を。例：品川区ポイント（出産：１ｐｔ、継続居住年ごとに１ｐｔ、など＜外国人登録ポ

イントみたいなもの＞）→５０ｐｔで住民税０．１％ダウンとか。品川区に税金を納めたら、それ

なりの得があると、公平感や納得感が生まれるかもしれない。（３０代 女性） 
・共産党さんにでは、ありませんが。生活保護を受けている方、この方々は区がちゃんと生活を見

ているのですか？車いすに乗っている方がちゃんとあるけたり・・・・。変ですよね。（５０代 女

性） 
・八潮地区在住ですが子供を遊ばせる公園の遊具が古かったり、少なく感じます。八潮から出て立

会川公園や東品川周辺は、立派に整備されています。八潮は、車の心配が少なく子供が遊ぶ環境が

良いのに残念でなりません。私も 7、幼稚園の年中の子供を自転車に乗せて、わざわざ外の公園ま

で遊びに行っています。是非、八潮内の公園の再整備をお願いしたいです。すてきな環境がもった

いなく思います。よろしくお願いします。（３０代 女性 ） 
・国民と共に歩める政治を希望します。良い国にして行けるよう、頑張りたいです。（３０代 女

性 ） 
・初めてアンケートに答えました。いつも自宅のポストに入っていたり興味のある報告書があるの

でなんだか共感できるようになりました。今後も日本共産党の品川区議団が個人にどのように浸透

してくるのか見守りたいと思います。（４０代 女性） 
・日本政府は米政府の一部であることを知っていますか？だからどこが政権をとっても同じになる

んです。アドバイスします。今、「共産党」から「労働者党」に変更した方が大阪市の橋下よりイ

ンパクトあります。もう少し、というか、経済にドシロウトの人たちが多すぎる。もっと勉強させ

るか、ブレーンを雇うべき。（４０代 男性） 
・ただ非論理的にアジる。又大企業ゼネコンだめではだれも相手にしなくなる。現実、世界二番目

の経済大国から恩恵を受けているので、納得する理論武装を。もっと勉強、ただ反対反対では、だ

めです。武蔵小山再開発、希望する町のイメージＮｏ１ふれあいを大切にする庶民の町。 下位、

洗練された都会的町。だから高層ビルは庶民の町でなく、住民無視した開発反対、大企業ゼネコン

反対。幼稚すぎる、もっともっと勉強を！これでは、あほうのようだ。（６０代 男性） 
・政局ではなく、政策に注力してがんばってください。民主党、自民党に期待できない。３年前の

選挙でも比例は共産党に入れさせていただきました。（３０代 男性） 
・ 近の共産党は何をしているのか、どうしているのかわからない。せっかく政権交代しても何の

ために訴えてきたのか？活動していたのか？（４０代 男性） 
・いつもいろいろ頑張ってやってくれているので、これからもよろしくおねがいします。（７０代

男性 ） 
・品川区はペットにやさしい町作りを他区のお手本になるよう進めてほしい。（２０代 女性） 
・現実を見すえた柔軟な対応をしてほしい。原理主義、教条主義的なにおいをいまだに感じる。４

０年近く投票し続けているが、このままではじり貧になるばかりではないか。（５０代 男性） 
・東京電力はもっと企業努力してほしい。ＪＡＬのように。そこをつっこんで下さい。（２０代女

性） 
・こういった事を活動して下さりとても良いと思います。色んな良い活動をしていると思います。



もっとピーアールして下さい。応援しています。（７０代 女性） 
・中学～大学生家庭の経済負担について。子育て家庭への支援策は、乳幼児期が優遇されているが、

現状においては、中～大学期の子をかかえた家庭の方が、経済的に苦しい。本人がバイトをしても

教育費増加は、カバーできず、かと言って教育費をかけずに大学に入れるものでもない。就職を考

えれば、何でもいいということもなく、結果生活費増加＋教育費増加⇒老後の貯金も出来ず、高齢

まで働かないといけない。今や出産も高齢化し、収入もある世代。小さい内は、中～大に比べれば

出費を抑えることも可能である。小さい頃よりも、中～大学頃は、出費をおさえること＝子供の将

来に関わることなので、出費が一定以上出て行くことは避けられない。又、高齢の出産により、大

学位で親が定年ということもある。老親介護と重なる年代にもなる。どちらを向いても経済負担が

かかるばかり。将来の日本をささえる子どもにも目を向けて、中～大学生にもっと予算をつけてほ

しい。子ども手当は、中・高生に手厚く支給すべきであり、税制も優遇するべきである。何とかし

てほしい。３人子どもがいます。少子化に貢献しているのに、負担増で、仕事も３つかけもちです。

毎日、疲れがとれず、健康に不安があります。あと１０年、この状態は、きついです。（５０代 女

性） 
・共産党議員の発言をテレビなどで聞いていると、理想的な発言が多く、非現実的でないように思

います。現実に則したより良い社会をめざすべきだと思います。今の国会議員（区議会のアンケー

トのようですが）は一般市民のことを考えない党利のことばかりで腹立たしいかぎりです。区議も

しかりではないですか。国民の生活をより良くするための政治であってほしい。官僚に牛耳られて

いる。（６０代 女性） 
・本当はわかっていてやってるのかもしれませんが、消費増税反対は現実的ではないと思います。

私が共産党におねがいしたいのは、ただ増税反対を言うのではなくインボイスやマイナンバー制な

どのインフラをきちんと整えていくことの意義をしっかり国会で議論してほしい。先日の国会で共

産党の方がインボイスの導入について質問していましたがあれは非常に良かったです。こり固まっ

たスローガンにとらわれず、現実的な議論をして！いま税金を上げないと赤字がふえて困るのは将

来世代です。（２０代 女性） 
・何にしても共産だけでなく、どの党でも仲良く国の為に働いて下さい。お願い致します。今のま

までは、だめです。色々書きましたがこれからの若い人達はかわいそうです。是非とも小さな子供

達のためにも、日本を良くして下さい。（６０代 女性） 
・万民皆平等なら、税も人頭税がふさわしいと思うが如何。努力しても努力しても報われない人々

に対し無税にしたり、生活保護の対象にするのはいいが、子供の頃から、大人になっても、遊び呆

けている人、即ち何ら努力しない人には、自助努力の必要性を教えるべき。所得が無いからといっ

て、大邸宅に住む資産家が都バス代が無料に等しいパスを使用するのは納得できない。（７０代 男

性） 
・どんな信念があって、今時共産党なのか。税金を払わない人間が、国の保護を訴える前に、権利

を主張するだけの義務を果たせるよう、まずは懸命に努力すべきである。弱者に救いの手は差しの

べるべきだが、弱者でいる事に甘えている人間が多すぎやしないだろうか。（３０代 女性） 
・昨年、退職したが、経済面での負担が大きく感じた。（例）国民年金代（２０才の娘、妻）、国民

健康保険料、教育費（特に私立）の分、これに消費税増税が加わったら家計が破たんしてしまう。

（６０代 男性） 
実家が代々木にあり、いつも身近に感じています。母が代々木病院にお世話になっています。そろ

そろ党の名前を変えては？（６０代 女性） 
・１．この様なアンケートを行うのは共産党のみであり、多いに評価します。２．昨年の電力需給



は結果としてどうだったのか、そして今年はどうなのか基本的な数字が明らかにされないで、節電

の掛け声（マスコミ、政府等）だけというのは、大政翼賛会的に感じます。是非、細かな数字を出

させていただきたい。（９電力＋Ｊパワー＋鉄鋼など大規模自家発保有メーカー）。（大規模自家発

保有メーカーが）尖頭時間帯に、生産を少し制限して電力会社側へ電力を供給させればかなりの電

力量が期待できるはずです（経団連は反対でしょうが）。政府、マスコミ（ＴＶ、新聞等）、電力会

社（電事連）等、既得権益側は、国民をいじめて何とか原子力を残そうとしていると思います。真

実を明らかにして下さい。（５０代 男性） 
・広く日本国、日本国民の発展のために全力を尽くしてほしい。民主、自民でない第三勢力として、

無党派層の選択肢になりうる提言をしてほしい。（２０代 男性） 
・共産党と称する名前も言わない者につきまとわれて困惑しています。一般市民を監視する権利な

ど共産党にありますか？区議会にて明言ください。（５０代 男性） 
・大井町線戸越公園駅の高架化の話が進んでいる事を 近知り、驚いている。せっかくスロープで

バリアフリー化されているのに必要ない工事である。（あかずの踏み切りでもないのに都に申請）

エレベーターは当然設置されると思うが、電力不足問題、震災時の閉じ込め、乗り降り時の事故、

防犯問題、点検費用、ラッシュ時には乗れない等、問題が多い。現状がホーム二本で踏み切りを渡

らないと改札へ行けない場合に一本電車を乗りのがす不便さがあり危険もあるため高架にすると

いう事だとしたら、そんなことは早く家を出る、警告音が鳴ったら渡らずに待てばよい。人々は長

年をそうして来た。高架にすると冬の寒さ、雨や風、階段の昇り降り、騒音、そして何より町の活

気が無くなるといったデメリットばかりである。駅利用者や町民にアンケートすらしないで疑問だ。

品川区と土木建築業者の関係が気になる。調べて欲しい。※この様なアンケートを他党にも行うよ

う様に進めて頂きたい。（４０代 女性） 
・早く民主党をつぶして下さい。パチンコを品川区から追い出してください。（２０代 男性） 
・特別にありません。（７１歳 夫婦） 
・こういうアンケートはどこまで声が届くが正直不安はありますが、何かの役に立てればと思いペ

ンを執りました。弱者の味方でいてください。（４０代 女性） 
・東日本大震災の後始末はいつになるのか。金も無いのに外遊（全く実り無し、日本の国のために

なっていない）している馬鹿を何故放置しているのか。国会議員の定数を三分の一にして欲しい。

何故提案しないのか。（４０代 男性） 
・とにかく何よりも早く電力の、送電、発電を分離させて下さい。完全に正しくない状態です。国

内で電力会社へのテロが起きないのが不思議なくらいですね。（４０代 男性） 
・弱者の視点に立った政策を立案できる政党として大変期待しています。（４０代 男性） 
・地方、地区の議会は自由も民主も相乗でやりたい放題です。しっかりチェックして下さい。ただ

し、企業が儲けてこその日本ですよ。企業は社会をどこに任すか選択の自由があります。日本でダ

メならアメリカでもベトナムでもどこにでも行ってしまいます。またお金持ちのお金を剥ぎ取るこ

とばかり考えず、「気持ちよくお金を出したくなる」仕組みを考えてください。（５０代 男性） 
・以前チラシが「～講師来る。」など以前からの形式について意見を述べたが今は時代になじみや

すくなっていると思う。上から目線ではなく 
「共に考えましょう！」「一緒にお聞きください！」など小さなことでも心使いが必要と思う。（６

０代 女性） 
・野党だから与党に反対するのでしょうけど国に良い方向に進むなら多少意見が違っても協力して

どうしたら良くなるかを考えて共産党のイメージは悪いのだからもっと真剣に考えて私達に認め

られる政党にならないと、国会にいる必要がない。赤のイメージはいつまでもつきまといます。頑



張れ政治家達よ！（６０代 男性） 
・庶民、弱者の立場に立った政治になる様に力を入れてください。個人の相談にもたくさん乗って

ほしいです。（５０代 男性） 
・ぜひ高校生以上の子を持つ親の子を考えてください。品川区の高校の落下がありすぎ品川区の高

校へ行きたがりません。小山台→大崎→八潮 この間に雪谷レベルの高校を作ってください。小さ

い子のことばかりじゃなく近い将来のパパ、ママにも力を入れてください。四十代 女性 
・公園の遊具がどんどん消えてしまってます。子どもに「遊んでおいで」と言っても「どこで？」

になってしまいます。何もない公園もみんな防災広場でボール禁止、何禁止と子どもが外で気持ち

よく遊ぶ場所が少なすぎます。センターがあるといわれますがセンターは室内で外ではなく通い続

けると足が向かなくなります。そして薄暗い！古い！日曜ももっとセンターが開いていれば良いの

に・・・（３０代 女性） 
・こういう国民の意見を聞いて生かされるのであれば素晴らしい。ぜひ改善していって欲しいと強

く願う。（３０代 男性） 
・私は弱い人間でいつも私利私欲で生きて来ました。ですから自民党を支持してきました。でも人

間の理想としては共産党が主張する政策が一番と思っていました。私の欲望を満たしてくれる政治

は自民党だったからですが哀しいかなほとんどの人間は自分の幸せを一番先に考えています。共産

党の主張は絶対にないでしょう。しかし、この醜い社会では常に人間の理想を主張し続ける政党が

必要と思います。国家の進路を誤らない為にも・・・。頑張って下さい。小沢みたいのが政治をや

っているようでは日本が危ないですね。政治屋はなんで皆人相が悪いのですかね。他人のために生

きていないからでしょうか？鳩山の軽薄の顔、興石の悪相、優秀な若者、政治家を志せ。マスコミ

が政治家を馬鹿にしてはいけない！（６０代 男性） 
・都市計画道路、２９、３１号線の推進には反対です。戦後間もなく計画されたものを６０年以上

たった現在作る必要があるのでしょうか。静かに暮らしている我々庶民の生活を乱さないで欲しい

です。（７０代 女性） 
・一般社会では共産党は土地が国のものになると考えている人が多い。この点を多くの国民に知っ

てほしい。会社から寄付金をもらっていない事をＰＲして欲しい。（６０代 女性） 
・ガイガーカウンターの貸し出し、または地域の着になる場所の放射線測定を気軽にやってほしい。

そういう窓口が欲しい。線量が高くなっている場所が結構あると思います。自室のある賃貸住宅の

階段下がいつも雨が降ると水溜りになり、数日、水が引きません。（自転車置き場）そういう場所

が結構あると思います。（３０代 女性） 
・ただ共産党について行けば間違いないと思います。自民党や公明党には絶対について行きたくな

い。（８０代 男性） 
・こういうアンケートは参加しやすくありがたい。声の多少ではなくピンと来るものを繁栄してい

ただけるとなお嬉しい。共産党の方々のお話は的を射ていると思うが党の名前が・・・。そろそろ

変えたほうが良い様に思う。（５０代 女性） 
・大変良いアンケートでよいと思います。今後ともよろしくお願い致します。（６０代 女性） 
・生活保護に甘い気がします。特に高齢未年金者。もちろん戦災孤児など状況はありますが、現役

時代年金払えたのに無視して払わず年金より保護というような「フリーライダー」が 近目立ちま

す。そこでレ点チェック厳密に行って不正受給者は完全に封鎖して欲しい。確かに「結果が全て」

が自由競争ですが「プロセスを大切にしてその結果に応じてサポート」という方がみんなに優しい

と思う。例 「懸命に働いたけど収入低→年金少→サポート」「シンナーやギャンブル、お金に狂

った→治療拒否→年金少→自己責任」というようなものです。（３０代 女性） 



・生活保護受給者１１０万人（？）を減らす努力をせよ。不正受給者、怠け者で働かないものがか

なりいる。大震災に備えて公共の井戸の数を増やせ。水は生き残る為の必要条件である。１本２０

～３０万で掘れる。（６０代 男性） 
・交流の場をもっと増やして欲しい。皆さんの考え方は 初から統一しなくてもよいのでは。（５

０代 男性） 
・反対党から独自の党へ変化して欲しい。護憲のみでなく共産党の案による新憲法の草案を出して

いただきたい。現法も完成法とは思えない部分もある。表現の自由等の記述に不備を作ってある。

（６０代 男性） 
・なんでも反対反対ではダメ。社民党も同じへりくつが多すぎる。ちまたでは変者を共産党と呼ぶ。

（６０代 男性） 
・子ども２人います。現在は放射能が一番心配です。品川区の公立、私立、幼稚園、学校等での測

定（校庭や玄関ｅｔｃ）を義務化して欲しいです。（３０代 女性） 
・私は４年前に英国から家族（主人英国人、子供２人、＋１人）で帰国してきました。歩道への立

ちション、つばはき、ゴミ捨て、人々のマナーのなさに改めてガッカリさせられました。四十代 女

性 
・火災危険度図、掲載ありがとうございました。（６０代 女性） 
・選挙で勝ってもらいたい。 
・五反田で生まれ、五反田で育った私。出来ればこの街で人生の旅を終わりたい・・・。品川が五

反田が全ての方に住みやすいよい街であるように共産党さんのご活躍お祈りしております。（７０

代 女性） 
・法律相談をやってほしい。（６０代 男性） 
・主張は理解できますが「反対」だけではなく代替案を具体的に上げて欲しい。例えば原発。反対

はわかるのだけど他に同じコストで発電は無理。であれば国民に電力値上げやむなし。火力に頼れ

ばＣＯ２増加やむなし。節電やむなしと主張するか？（４０代 男性） 
・このままでは共産党はますます衰退する一方だといえる。大企業を馬鹿にする言動があまりにも

多すぎる。大企業が産業をリードしてくれなければ中小は生きていけない。大企業悪はやめてもら

いたい。（６０代 男性） 
・このように住民アンケートをとるのは共産党だけです。選挙のたびに民主党や自民党の勢力が勝

ってしまい政治的無力感を感じています。区政ではないのですが石原慎太郎が何度も選挙で勝って

しまう現実からして日本、東京の政治を半ば見限っています。原発推進もお金、防衛問題も誰かの

利益の為、公共事業もお金のため、一方でたくさんの人が自殺しているのは「病苦」等の理由が挙

げられても実際の所は「病気になった際の経済的な憂慮」が理由なのでは？と思いますし、生かし

ておいてもお金がかかる福島の家畜たちは震災を生き延びたのに死ななければいけない。日本全体

が「お金」に振り廻されている感じがします・・・。（３０代 女性） 
・ 近の高速バス事故やホテル火災（福山市）の事件を見ていても行政が住民や事業者の声を聞き

改善指導できていたら人命が助かったのではと思うことが多い。けれど市民として、どこに声を出

せば聞いてくれるの？という思いがあるのも事実。是非身近な存在として市民の願いをしかるべき

所へ届けていただきたい。私も家族も身近な人も全人類が安心して生きていける世の中になって欲

しい。（３０代 女性） 
・消費税増税法案の廃案に全力をお願いします。単にチラシや機関紙、放送などで広報活動するだ

けでなく、具体的には民主党内の反対派、みんなの党、社民党などに働きかけ成立阻止に共闘を組

んで欲しいと思います。大衆政党といわれる公明党はどうなのか？働きかけはすべき。武蔵小山高



層ビルについて・・・３つも４つも必要ない。１４０ｍ一本としこの中に屋上庭園などの区民の憩

いの場無料展望台、区立図書館（武蔵小山地区には区立図書館がない。こういうものには経費を使

っても良い）保育老人施設など区民の利益にもなりパルム商店街と一体となった活性化するような

ものにして欲しい。（参考→目黒線と平行した西小山方向への商店街はシャッターがしまっている

のが多数、またパルム商店街も五月六日の日曜日に調べたら１７店が閉まっていた。特に平塚橋寄

り）（６０代 男性） 
・右傾化が進んできている社会において、頑張って欲しいと思うところもあるが、あまり理念理想

に拘らず、幅広い支持を受けられるように柔軟に対応して欲しい。（４０代 男性） 
・男性区議が少なすぎる。（６０代 男性） 
・生活保護の不正受給をどうにかして欲しい。貴重な税金がその様なことに使われるのはよろしく

ない。必要な人に保護が行きわたらないこともあると思う。国、地方自治の財源を考えても生活保

護の仕組みは再考が必要。生活保護の人がタクシーで病院に行くのも保護の対象になったりと過激

に保護されていると思う。今の保護の支給額が働くことより優遇されているのも許しがたい。これ

なら、年金や保険料を支払うのが馬鹿らしく、生活保護をもらったほうがましと言える。（３０代 

男性） 
・やむなく底辺で生活をしている方にこれまで以上に援助の手を差し伸べていただきたい。（７０

代 男性） 
・品川区の火災危険度図はとてもためになりました。ありがとうございました。（４０代 女性） 
・もつと政権に就いて、積極的に意見して欲しい。（８０代 女性） 
・なんでも反対ではなく、現実的政策の検討も必要できないことを言っても話しにならない。（３

０代 男性） 
・共産党って何をやっているのかな？（６０代 女性） 
・「共産」の言葉から連想される（中国等の）マイナスイメージに囚われることなく客観的な理由

に基づく方針、施設等の推進を今後も頑張っていただきたく存じます。（５０代 男性） 
・都議会議員の活動が見えないこと。区議会議員の方々は地元で地道な活動をされていることがよ

くわかります。国会議員の方々も人数的には残念ですが国会中継において他党とは異なり存在感の

ある質問を投げかけておられる姿が見て取れます。残念ながら都議会議員が見えません。私の注意

力不足かもしれませんが都知事が週に３～４日業務であの収入が正しいのか猪頼氏始副知事の活

動内容のチェック等して欲しいと思います。議会制民主主義もわかりますが少数でも貴重だと思い

ます。（５０代 男性） 
・何もかもが値上りして先行き不安になります。高齢者がますます多くなります。孤独死を無くす

為に良い対策を考えてください。７０歳過ぎたら年収によって医療費は無料にして下さい。一宗教

法人から税金をとる、創価学会初め新教宗教はどこも沢山（法人税を納めさせる）入っているよう

に見えます。国会議員、公務員の人数、給料の削減。観光立国にして海外から沢山奉国してもらう。

日本は四季折々美しい所が沢山ありヘルシーな日本食。（６０代 女性） 
・中塚氏のレポートは毎回読んでいます。（７０代 女性） 
・ご主張の火災危険について大いに賛同します。英知を結集して費用と諸事情のバランスを考えて

優先事項を決めていってください。何故なら現在住んでいる私にとっては空地の公園化はよくする

処ですが、予算は限られていますよね。（５０代 男性） 
・早く民主連合政府を実現させたい。介護保険料をもっとやすくする。（７０代 男性） 
・頑張れ！（７０代 男性） 
・日本人に生まれて本当に幸せだと思えるよう安全、安心を得られるような政治を行って欲しい。



政治家のエゴ私利私欲の流れを是非変えて欲しいと思います。どの党がやっても（政権）周り野党

が反対だけするのではなくどうしたら国民にアピールし奪われた幸せ感を持たせられるか一度考

えてもらいたいと思っています。よろしくお願い申し上げます。共産党の皆さんありがとうござい

ます。（７０代 女性） 
・申し訳ないが良いのか悪いのかわからない。（６０代 男性） 
・以前から指摘している政党交付金をうけ災害支援に活用すべき。共産党の一人よがりはやめるべ

き。（７０代 男性） 
・頑張ってやってください。年金で入れるような老人ホームを作ってください。九十代 女性 
・いつも弱い立場（本当の意味で）に目線をおいている数少ない政党だと思います。その視線で今

後も頑張って欲しいです。（４０代 男性） 
・政党助成金に付いての提案。貴党は制度への反対で受取る権利のある金を受取っていないのです

が下記の理由により一度受取ってから返納するやり方に変えていただきたい。 
理由：現状では貴党分が他党に山分けされているとの事。貴党の言い分では国民の納得が得られな

いと強く思いますので。（６０代 男性） 
・何しろ党派を超えて議論し、党としてどうこうよりも、議員として区のため、都のため、国のた

め高いスピリットを持って頑張って頂きたい。念のため個別に何処かの党を応援しているものでは

ありません。（６０代 男性） 
・早く製造派遣制度を廃止して下さい。このままでは私も派遣切りにあい自殺か生活保護をもらわ

ないといけません。今も給与は１０ちょっとしかもらえず、家賃も払えません。いつまで私達派遣

労働者は奴隷のような扱いを受けるのですか？もう限界です。また第二の秋葉原事件が起きる前に

早くこの制度を廃止して下さい。共産党もここで頑張らないと次の選挙は大敗しますよ。（３０代 

男性） 
・身体障害、一人生活の不安をよろしくお願いします。（６０代 女性） 
・生活保護受給者です。肺の病気で思うように体が動かせないので、働きたくても思う様になりま

せん。先日の自民党、片山議員などの個人の受給状況を公開して制度上の問題を世に問う方法には

賛成できませんし、それを受けて厚生労働省が保護費の引き下げを考えるという発表には納得でき

ません。制度上の欠点を何とかしようということが、どうして保護費の引き下げにつながるのでし

ょうか。（４０代 男性） 
・今、民主党も自民党も他の政党も信じられません。維新の会は正直怖いです。なので共産党には

がんばって欲しいと思います。議席がもっと増えるといいですね。これからの共産党の活躍に期待

します。（３０代 女性） 
・ガンバレー！商店街の人と（某党議員の家族・・・）と共産党に政策が一番正常であると話しま

した。足りないのは、ＰＲ力（わかりやすさ）とイメージ戦略でしょうか。でも一番は政策と実際

に実行していくことなので、そこをしっかりお願いします。デモではよく赤旗の方を見かけるので

広い層へのアピールが期待できると思います。以上乱筆誤字、失礼致しました。（３０代 女性） 
・９条についての活動応援しています！（３０代 女性） 
・人の為を考えて政治をする政治家が、いないと思います、派閥があって、まともな事をしようと

するとのぞかれる、国民に本当の情報が流れていないのではないでしょうか（５０代） 
・私は小池さんのファンですが、残念です、早い時期に復帰して下さい。（７０代 男性） 
・給食の放射能対策で検査を品川区の HP でも公表して頂いてますがまだまだ不安で特に「牛乳」

毎日同じメーカーの同じ商品をとり続けることは何かあった時にリスクは甚大だと思います。牛乳

の検査結果も公表されましたが、別紙にもある通り信用できません。幸い東京では色々な地域の牛



乳も手に入りやすく、また毎日飲まなくてもと思います。学校で一人だけ飲むのを拒否することも

また色々な意味で難しいと考えます。ご検討を早急にお願い致します。（４０代 女性） 
・特に支持政党はないのですが、このような活動をされていることは、良いことだと思い回答させ

ていただきました、政治家の皆さんが思っている以上に国民は、この国のゆく末を案じています、

今こそ目をさまして欲しいと心から望んでいます。品川区は２３区中でも中心にあるので、どの区

よりも一歩も二歩も先を行ってほしいものだと思います。（３０代 女性） 
・オオゼキの前で鈴木さんの活動を良く見かけます。お手伝いされている方々も、年配の方も多く、

日々、おつかれ様です。ありがとうございます（４０代 女性） 
・庶民のことを一番考えている政党と思います、これからも期待しています。（４０代 男性） 
・日々の地道な活動に敬意を表します、平和な日本である続けるために、現憲法を守り政策を実現

されることを祈っています。（７０代 男性） 
・百反通りの車の走行が危険でこわい。亀山の事故のようになってしまわないか心配。通り抜けだ

けは禁止にしてほしい。騒音をふりまく、バイク・車が多すぎる。取り締まってもらえないだろう

か。道路を作ったまま、何年も放置されている所がある（大崎高校の下の道路）早く開通してほし

い。（３０代 女性） 
・いつも地域に配慮した、提案ありがとうございます。（６０代 女性） 
・すぐやる、地域のために働いて下さる党として、まわりの方々も認め、感謝している方を多く知

っていますが、いざとなると、数も少なく力に限界があると感じるらしく、又他の提案に反対ばか

りするからイヤだとか・・・人それぞれですが、数をふやすことは昔のイメージもありむずかしい

のが、現実のように思います。地域のことでコッコッが第一歩と感じています。（７０代 男性） 
・北品川２丁目に引越して来ました、目黒行きのバスで天王洲停が近くにないので、１１時迄は北

品川２丁目停がありますので、良いのですが、品川に行くのに東品川１丁目又は天王洲停に行かな

いといけません、１１時過ぎは車庫前経由になりますので前は工事の時は近くに乗り場があり、あ

り良かったと聞きました。（７０代 女性）  
・失業してから生活保護となり、３年以上、年令も、空白期間も身体や、心の不調、その他で、就

職など無理、保護されているから、やむなく生きているが、打ち切りされたら、お手上げで、なん

の希望もない。子供や妻がいなけりゃ、死んでしまいたい。福祉事務所の就労支援も、ただハロー

ワークで端末さわるのを見るだけ。あんなのは、たんなるハローワークの人のあまくだりしている

だけ。内容も見ずに、わたされた、仕事の面接で、ブラックなところだったりで、なにが、支援員

あんな無駄な人はいらない、党として追求してほしい（３０代 男性） 
・他人同志で話しをしていると、社会が少々変ってきたみたい、我が村では、議員さん駅でやって

いるビラもらって、よんでいます。元職場の人から日曜版４月からとった（７０代 男性 ） 
・一病があるとローンが高額保証なしでないと組めません、これは問題あると思います、例え、小

康状態で問題なく、仕事をしていてもです、そういう人たちが、一般と同じように保証が受けられ

るように、入れる賭けなしの税を投入した、団信をつくるべきです。病気や障害があったら、家が

買えない世の中は、おかしいと思います、金利やその他負担がかかることなく、支援するべきだと

思います（40 代 女性） 
・当然のことを話しているのに、何故支持がふえないのかなーと考えます。地味なのかもしれませ

んね。マスコミの差別もとても大きいですね。（60 代 女性 ） 
・①子供を持つ世帯に優遇しすぎる。子供を育てられる環境を整えてから結婚すべき。結婚できる

環境をまず作ってあげて欲しい。私は収入が少ないので結婚を断念したので、子供手当については

非常に不公平感を感じる。②今の年金はまさにネズミ講なので。自分が払う年金は自分のためにな



る制度に変えるべき。③少子化で良い。今の環境は子供を作れる状態でない。人口が減れば解決す

る問題もいっぱいある。（５０代 男性） 
・保険料（介護、国民健康保険料）をこれ以上上げないで下さい。国民年金の保険料を国税局に協

力してもらって、もっと蒐集してもらいたいです。・生活保護者に全部現金せず、品物で渡すのは

どうでしょうか、例えばお米券など、米の需要にもなると思う。・死刑囚を速やかに、執行をして

欲しい。・介護サービスを受ける人に、利用費を２割にした方が良いと思う（７０代 男性 ） 

・政府がどれだけ、頑張っているのか、全く伝わらない。今、何を問題として、どう改善していく

つもりなのかも分からない、これだけ国民の生活をムシしてすすめている国会も、あきらめや、 
あきれるのを、とおりこして、すごいと思う、何より分かりにくい。自分達（国会議員）や、政治

にキョーミのある人達だけに分かるのは当たり前、もっと、子供や、お年寄や、多くの人に理解で

きるよう、伝える努力をすべきではと思う（３０代 女性 ） 
・よくやっていると思う（８０代 女性 ） 
・共産党は声の出しにくい人たち、声を届けられない人たちにとって、味方でいてくれる党である

と信じています。いのち・人権の尊重の中で、性的人権にも言及があったことを嬉しく思っていた

ので、今回のアンケートの性別項目が残念でした。「※生活上の性別を/自認している性別を」とい

う表記があれば、自分たちの存在は認知されている、と感じられますし、男・女の２つにあてはま

らない人がいることも配慮した上で作成されるとより良いのではないかと思います。今後、注目し

ています。（２０代 男性 ） 
・高齢者の医療保険を安くしてほしい（７０代 男性） 

・いつも国民・市民の目線で考え、ご尽力下さいまして、ありがとうございます。私たちのあげる、

小さな一つ一つの声を吸いあげ、大きな声にかえて下さることは大変心強く、有難く感じます。今

後とも宜しくお願いし致します（40 代 女性 ） 
・選挙に於いて、第一党となれるだけの人数を候補者として、たててほしい、現状では、全員当選

しても、自公民にはかなわない、これでは、どんな良い政治をたてても、成立しない、港では、共

産党の意見に賛成をする人が非常に多いので、現状を考えてと残念である（70 代 女性）  
・共産党さんが長きにわたり、地道に取組んでこられた、多くの諸問題が、もっと、表舞台に出て

きたならば、きっと区民国民が賛同することも多いと思う。共産党が今、民主党に換わって政権を

とられても、昔のいわゆる「赤」一色に国が変わる訳ではないでしょう『共産党』という 
ネーミング（？）が一般的に避けられてしまう理由の 1 っだと思う、民主党が内容は自民党とかわ

らない事を思うと、思い切って、変えてみるのはどうだろう、共産党→赤→帝国主義的圧力→戦争

というイメージが、まだまだ強いのです。（６０代 女性） 
・生活保護の問題（これだけは改善してほしい）よろしくお願いします。不正受給している人がた

くさんいる。昼間からパチンコをやって、充分働ける、体力があるのに、プラプラしている、昔か

ら問題にされているのに、なぜ、今だに改善されないのか？近所に住んでいる人や知人であれば、

生活保護を受けている人の生活は見えるのだから、そういう不正に受給している人を報告できる、

機関、窓口を、設けるべき、年々増加している生活保護、国民年金受給者より、生活保護が金額が

高いというのは、矛盾している。こんな人たちのため苦しい税金を出していると思うと憤る。渋谷

区にある商工中金について、大人数で、仕事もなく、ふざけた仕事ぶり、一度調査してほしい、い

くたびに、本当に嫌になる（40 代 女性） 
・前略日本共産党を支持してません。只し始めての投票は秋田さんで次は南さんと。目にして声を

聴きその人の人柄に好意を得たからです。共産党に近い人々は、皆さま真面目で正しく生きたい姿

を見せてくれます、共感できるのです。而して組織は、いずこも同じ容態を表わします、不文律が



各員に徹され、初めての出会者を驚かせます、宗教も同じです、自身が在るからです、あいまいを

受け入れないことに驚くのです。会ったことは無いのですが宮沢賢治・井上ひさし・司馬遼太郎・

高橋和己・吉本隆明・河合隼雄・村上春樹・大江健三郎・高木貞治・遠山啓・天皇后（ナゼカ？）

eｔｃほか日常ふれあう人々が好きです。皆様のご活躍・衆目します。（60 代 男性） 
・しっかりと頑張って政治をよい方向へ、引っ張って下さい。（９０代 女性） 
・このようなアンケートを実施して下さり、ありがとうございます。国保料と介護保険料の件、読

んでいて、本当に身にしみる思いです。自身も、払いきれず、毎月払える位の数千円ずつ、分割に

していただいている、状態ですが、病院にかかる事も多く、その数千円さえきびしく、払えない月

があります。“命をおとす人もいる”これは人ごとではないのです、震災で１万数千人の人が命を

おとしたことは大変な事です、けれども年間３万を超える自殺者がいるこの国は、やはり、おかし

いのだと思います。何よりも、生活しやすい国になってほしいです。（４０代 女性） 
・「困ったときはやっぱり共産党」と地域の人が実感できるよう、これからも、ささいなことでも、

力になって下さるよう、期待します。（６０代 女性） 
・夫の職業の都合で名前を書くことができませんが、私は支持しています。←共産党を・全国郵便

局長会（全特）は夫人の政治活動を義務付け、集票マシンにしていますが、私はどうしても納得で

きず、現在、別居中です。・日本国憲法を守る共産党を応援しています。（３０代 女性 ） 
・もっと大きく力をつけて欲しい。議員などの宣伝がヘタ。例えば春や秋に、夏も祭りが町会で神

社であるが、他の党の議員は良く顔をだして、町会の役員などにあいさつしているが、私の地域（荏

原、五反田、平塚）では共産党の議員が来ていることは無い。身内の中で、ちょこちょこ、やって

いる感じで、地域に顔を売ろうとしている感じがしない。身内だけのあつまりでは、広がっていか

ないのでは。もっと努力して欲しい。共産党は大好きなので、がんばって下さい。 
（40 代 男性） 
・共産党の支持者ではありませんが、住民の声を聞く姿勢に関しては評価できると考えています。

（40 代 男性） 
・自分も今年 62 才会社が株式会社でもあるのに年金が個人負担の国民年金、借家住まいの自分に

取って国民年金ではアパート代にもなりません、生活が出来ません、なんとか国民年金で生活出来

る世の中になってほしいと思います、個人の事で申し訳ありませんが、我々の年代になると親の介

護の問題があります。女房が水戸氏と東京の間を 8 年間行ったり来たりの生活です生活費も二重に

かかっています、東京に居ても生活が成りたたないのであれば、茨城県に引越し、しようと相談を

しているのですが、茨城県の事は良くわからないし仕事を探すといっても何回か足を運んでいるの

ですが、土地勘がないのでどうする事も出来ません、好き勝手書きました事失礼致します（６０代 

男性 ） 
・期待してます。（３０代 女性 ） 

・原発反対、電気料金値上反対、消費税反対を訴えて、生活保護の給付に対しての、不正受給を厳

格に調査を、親子で（子供が働けるのに、働かないで、親の介護という名目で働かないで、家で遊

んでいる）受給者にパラサイトしている人も多い。自立して行くように促す事に、安易に現金給付

をしないようにしてほしい。小額の国民年金で暮らしている人を、考えてほしい、正直者が馬鹿を

みる、世の中を正して下さい。税が上がっても、天下り、独法、議員の年収の多いのが改まらない、

共産党の力も政府において小さいのでは、政府に物を申すべき、介護保健も支払が厳しい 、低所

得者に配慮をすべき。（60 代 女性） 
・民間の企業は収益が減少すると、即に賃金、ボーナスに反映されます。公務員も同様であってい

いのではないではないでしょうか、税収が減少しているのなら税金で賃金を払っているのだから民



間と同じであってもいいと思います、また、民間は即にリストラがありますが、公務員ではほとん

どありません、日本はいつの間にやら、ギリシャと同様に公務員天国になってしまっているようで

す。国家公務員がやっと７.０％カットと決まったようですが、それとも 2 年間とか、共産党はど

う考えているのか、党員に公務員が多いのでは？（60 代 女性） 
・日本共産党さんは一番、個人情報を、もっとも重んじていて下さるので、政府等にも、実行力や

庶民を大切にしてもらいたいです、又高いマンションはやめてもらい小さな森、空間、木々を植え

てもらいたいです。（７0 代 女性 ） 
・今の法が、命を大切にしていると思えない所が多く思います。がんばる命を大切にしてほしい。

（生まれる前の子供や、動物）命を大切にと教えてるのに、動物の命を消していく施設に、国民の

お金をつぎ込む、どう子供に話せば良いのか？じゃま、だから消す？共に生きる事がとっても大切

だと思います。意見を聞いていただきありがとうございます。（30 代 女性 ） 
・弁護士さんの充実、共産党は、このように（アンケート）街の意見をよくきいてくれるので応援

します。（80 代 男性 ） 
・北品川 5 丁目に住んでいます。カナディアンスクール及び、そのアフタースクール化している小

関児童センターに不安がつのります、主として責任がどこに帰するかについてです、カナディアン

スクールは法人でも何でもなく、学習塾と同じ位置付けかと思います、放課後は学校は一切責任を

持たない（アメリカは、そうですが・・・）と公言し又、その通りです、小関児童センターで、活

動中に日本人児童に怪我をさせたりした場合、責任は誰が持ち、賠償は、誰がするのでしょうか？

周辺の木に登り、太陽光発電ポールによじ登り、誰も注意しません、彼等は日本語を理解しないの

ですから（なし）  
・愛国心のある共産党なら、反日売国民主党をどうにかして下さい。日本を守ってください。坂本

龍馬は、本気で命かけて、日本を守ってくれました。（20 代 女性） 
・応分の負担（国保料、医療、税金等）を考えて欲しいと思います。余裕が有るなら、子供手当も

よいと思うが、安い年金から、色々負担させられるのは不公平と考えます。高齢者医療の件も、今

日の寝たきり老人を作ったのは、医療側にも問題があったことは明らかであり、結果として 今、

保険料や介護保険料を、いくら払っても（取られても）将来、安価に医療や介護を受けられる保証

がない。人間誰しも多くが病気をして死ぬ訳で、いざという時に受けられないのでは、保険料等を、

納めたくないのが本音です。今の政治家達には、腹が立つことばかり、これでは、日本も終わりに

なるのでしょう。共産党さんに頑張っていただきたいですが、各党の支持率では、残念ながら、い

っも、下の方となっています、それはなぜか、支持を広げる為には、どう対処すべきかを考えて頂

けたらと思います。（６０代 女性） 
・住宅街へトラックでやって来て、スピーカーで「こちらは不用品回収車です。」を大きな音で連

呼する不審な業者が、多い日は３～４回参ります。静かな暮らしを望んでいる住民も多いと思いま

す。中には悪徳な業者もいるようです。世田谷区では条例でスピーカーを使えなくなったと聞きま

した。何とかしてください。（６０代 男性 ） 
・党名を変えてほしい・鈴木ひろ子さんがんばれ！（７０代 男性） 
・区会議員、都会議員は政治家の政治家の必要はなく、専業議員で無い方が望ましい、従って議員

報酬は半減、人員も現在の半分で沢山。（８０代 男性） 
・現在、メデイアの間で言われている、民主党や自・公両党が賛成している悪性に反対して行き、

特に消費税増税には私も反対していきます。これからも一緒にがんばりましょう（５０代 男性 ） 
・過去のアンケートを HP で見ました。子育ての所で、若い母親達の新世代の意見がおもしろいで

す。行政にたよりすぎ、親の教育が必要、甘い等色々ありましたが、そういう若い母親を育てたの



は、あなたがた祖父母世代ですよ。と言いたい。子供の学校に平日ボランティアで行く事がありま

す。今は働いているお母さんが多いので先生からお願いされても、集まりません。なのでいっも同

じお母さん。問題行動がある子や、やる気のない子のお母さんほど、学校行事に参加されません。

もう少し子供とふれあえば良いのにと思います。私は不妊です。高齢者の福祉より不妊の人に支援

を。母子家庭は病死や事故死の家庭を優遇して欲しい。親の都合の離婚など手当て少なくても良い

と思う。自業自得。（４０代 女性） 
・あなたの党の出番です。しっかりやって下さい。世直しはあなた方です。（８０代 男性） 
・個人情報の厳格化について、上記について私は非常にこまっております。理由は以下の通り①私

の友人（品川区内在住）がバイクを盗まれ、警察に通知したところ、「エンジンナンバーを教えて

くれ」とのことでした。警察から直接区役所へ問い合わせは出来ないそうです。②私の住民票を勝

手に取り寄せたヤツがいたのです。これは合法的だからいいのですが、問題は、私が一年以上知ら

なかった事です。なぜ品川区役所は私に、知らせなかったのでしょうか？ハガキ代を徴収して、郵

送してくれるだけで良かったのに、残念でなりません。（なし） 
・他党へのメガティブキャンペーンより、自分たちの主義をもっと前面に出してほしい。民主党は

期待外れ。がっかりしています。特に支持政党はありませんが「共産党」はネーミングを変えては

どうですか？北朝鮮や中国の様でイメージが悪い。（３０代 女性） 
・正論をきちんと、主張して下さい。今の国政は、与・野党（自・公）とも問題です、共産党に期

待していますよ。（４０代 女性） 
 


